
令和 3 年度 第 4 回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録 

 

実施日時 令和 3年 11月 25日（木） 14:00～15:00 

場所 中津江 1区公会堂 

出席者 別紙参照 

前 回 か ら の 継 続 課 題 

・ 無 

・ ○有   

内容：令和 3 年度自己評価について、運営推進会議内にて

検討する。 

は じ め に 

・ グループホーム（以下 GH）管理者より挨拶。 

 新型コロナウイルス感染症の感染者数が全国的に減少し

ており、山口県においても 11/25 現在で感染者数 0 名が 4

日間継続している。季節的にインフルエンザやノロウイル

ス等の他感染症においても注意する必要があり、今後も感

染症対策を十分に継続しながら、利用者の方が安全に安心

して生活できるよう支援してきたいと考えている。 

近

況

に

つ

い

て 

利用者状況 

・ GH管理者より、令和 3年 10月～令和 3年 11月の利用状況 

 （利用者の平均年齢、平均要介護度、入退所状況等）を説

明する。 

活動状況 

・ GH計画作成担当者より、広報誌なごみ便り（第127号/ R3.10

月、第 128号/R3.11月）を紹介する。GHなごみ運動会やこ

もれび喫茶、紅葉狩り等を実施した。その他、玉木病院院

長と看護部長が来訪しインフルエンザ予防接種を行ったこ

とや日頃の様子等について説明する。 

・ GH 介護主任兼計画作成担当者より、令和 3 年 10 月及び令

和 3年 11月の事故報告と対策について説明する。 

・ GH介護主任兼計画作成担当者より、身体拘束をしないケア

の取り組みについて、現場での取り組み内容を説明する。 

・ GH 管理者より、10/12 実施の消防訓練実施結果について報

告する。地域住民 2 名の参加協力もあり、職員が工夫しな

がら臨機応変に対応できた。 

・ GH管理者より、感染症対策と面会制限について説明する。 

感染症対策では、外出時のマスク着用、手洗い、うがい、

手指消毒、室内換気を継続して行う。 

11 月より GH 玄関先での面会を実施している。事前連絡の

上、1回 2名まで 15分以内での面会を引き続きお願いした

い。 



 

評         

 

価 

家族 

・ 報告事項を聞いて、きめ細かい対応をしてもらっているよ 

 うで、大変ありがたく感じています。事故報告内での転倒後 

 の対策として、口腔ケアを一番最後に介助するとあるが何故 

 でしょうか？（利用者家族） 

 →口腔ケア介助後に、居間で一人で居ると不安になる利用者 

 の方で、一番最後に口腔ケアを行うことで介助後には他利用 

 者の方も居間にいることから、誰かが側にいる環境を作るこ 

 とができ、少しでも安心して居間に居ることができると考 

 え、事故後の改善策として上げている。（GH 管理者） 

・ 特に言う事がありません。日頃からよく看てもらっている 

 ので、大変ありがたいと思っています。（利用者家族） 

・ 面会になかなか来れていないが、なごみ便りを通じて、日 

 頃の様子がよく分かるので感謝している。美容院にも連れて 

 行ってもらっており有難いです。（利用者家族） 

地域住民 

・ 消防訓練の実施報告を聞いて、利用者の方の避難誘導は大 

 変だろうと察する。職員の方にも負担少なく、安全に誘導で 

 きるような避難方法を考えていければいいかと思う。身体拘 

 束での取り組みでは、アンケートを実施し職員の取り組みに 

 活かすなど、利用者の視点に立ってケアを行なっているのが 

 よく解るので継続してもらいたい。（中津江 1区町内会長） 

・ 様々な報告事項を聞いて、一生懸命に取り組まれていると 

 思う。先月の消防訓練に参加させてもらったが、職員さんの 

 大変さがよく分かる。（理髪店みうら） 

市町村等 

・ 特になし。（萩市高齢者支援課） 

・ コロナ禍においても、活動や面会等を工夫しながら取り組 

 んでいるのがよく解る。本来の GHでの取り組みを今まで見 

 てきたので、外出支援や地域交流が積極的に行えるようにな 

 ればいいと思う。 

  『身体拘束をしないケアの取り組みについて』では、利用 

 者の方の立場・目線に立ってケアを振り返るきっかけ作りと 

 されており、大変良い取り組みだと思う。今回、食事に関す 

 るアンケートを実施されているが、質問の答えにあたる選択 

 肢はどのように選出されているのか伺いたい。また、認知症 

 で意見を表出し難い方もおられると思うので、普段の関わり 

 の中や、介護記録等から選択肢や意見を拾ってみてはどうだ 

 ろうか。（萩市地域包括支援センター） 

 →設問や選択肢については、身体拘束廃止部会メンバーが中 

 心となって選出している。意見集約については、是非取り組 

 んでみようと思う。（GH介護主任兼計画作成担当者） 

・ 特になし。（萩市社会福祉協議会） 



質

問

・

助

言

・

要

望

等 

≪令和 3年度自己評価表について≫ 

家族 

・ 40項目の『身だしなみやおしゃれの支援』、41項目『食事 

 を楽しむことのできる支援』で、なごみは三食調理を実践し 

 て、美味しい物を食べさせてもらっているので、自宅に居た 

 時よりも体重が増加しているように思う。サイズが合わなく 

 なっている衣類もあると思うが、コロナ禍でサイズ合わせも 

 難しいと思うが、どのように対応したいいだろうか。 

（利用家族） 

 →ご家族で対応される場合、11月より面会可としているので 

 面会時にサイズ確認等をしてもらえればと思う。難しい場合 

 には、預かり金にて利用者本人と職員で買出しに行く事は可 

 能なので相談してもらいたい。 

（GH管理者） 

・ 27項目の『チームでつくる介護計画とモニタリング』にお 

 いて、家族の意見があまり反映できていないとあるが、どの 

 ような方法で話し合いが進められているのか。どのような計 

 画が立てられているのか知らせてほしいので、毎月のお便り 

 等と一緒に郵送してもらうことは可能か。 

（利用者家族） 

 →毎月 1回、利用者担当職員と計画作成担当者が中心となり、

ADL の現状をチェックしている。それに即して、原則 3 ヶ月

に 1回、介護計画を見直し変化があればケアに反映できるよ

う随時、介護計画も変更している。面会時に介護計画を説明

し写しを渡しているが、面会制限等もあり、説明が円滑にで

きていないのが現状。毎月の郵送物に同封することは、家族

に確実に渡すために良い方法であるので対応したい。 

（介護主任兼計画作成担当者） 

市町村等 

・ 『事業所が特に力を入れている点・アピールしたい点』に 

 もあるように、調理やそれに関わる準備・後片付けまで、食 

 を通じて役割を持ってもらう関わり方ができており評価し 

 たい。また、コロナ禍において制限等ある中でも、できる範 

 囲内で行事や面会等で家族との関係性を継続する取り組み 

 をされておりすばらしいと思う。『取り組みの成果』におい 

 て、「65：通いの場やグループホームに馴染みの人や地域の 

 人々が訪ねて来ている」にて成果が低いのは、コロナ禍にお 

 いて、人との交流が制限されている中仕方ないが、それでも 

 工夫して家族等の関係性を継続できる取り組みがされてい 

 るので、もっと高い成果でもよいと思われる。それ以外は高 

 い取り組み成果が上げられておりすばらしいと思う。 

（萩市高齢者支援課） 



市町村等 

・ 50 項目の『日常的な外出支援』で、「コロナ禍にて積極的

な外出支援は行えていない」とあるが、コロナ禍でも感染症

対策を施しながら、2 ヶ月に１回、障がい者の方等が作られ

た手作り作品や野菜等を販売する『あったかマルシェ』を福

祉センターで開催しているので、感染状況等を考慮されなが

ら、GHなごみ利用者の方にも利用してもらいたい。次回は１

月開催予定。（萩市社会福祉協議会） 

 →今後、社会福祉協議会での取り組み事項も紹介してもら 

 いたい。（GH管理者） 

・ 10項目目の『契約に関する説明と納得』について「契約解 

 除に至る場合」とあるが、どのような場合か。 

（萩市地域包括支援センター） 

 →身体機能低下や認知症状の悪化に伴い、GHでの支援が難し 

 い状態と判断した場合、退所に伴う契約解除の方向となる。 

 本人や家族の要望を聞き、状態に応じた福祉施設や医療機関 

 を検討しながら、最終は本人や家族に選択をしていただく。 

 受け入れ先や方向性がないまま、一方的に契約解除をするこ 

 とはない。（GH管理者） 

お 

知 

ら 

せ 

グループホーム 

・ 12月行事のご案内。12/17忘年会、12/27正月お飾り作り、

12/28 餅つき開催を予定している。コロナウィルス感染防止

の為、今年もご家族にはオンラインでの参加をお願いした

い。また、餅つきの杵と臼は、昨年同様、中津江町内会から

借用予定。（GH管理者） 

そ 

の 

他 

市町村等 

・ 萩市において、医療従事者を対象とした新型コロナウイル

スのワクチン追加接種について 12 月から順次開始を予定し

ている。接種の優先順位として、その次に福祉施設入所者が

対象となる予定だが、その際、福祉施設従事者も同時に対象

とするのかは検討中であるため、方針が決まり次第、お伝え

したい。また、萩市での PCR検査(無料)は 11/15で終了とな

った。約 400件の利用があった。引き続き、県の無料 PCR検

査は 12/15まで予定しており、前日正午までに事前予約が原

則となる。（萩市高齢者支援課） 

次回会議までの 

継続課題 
・ 災害備蓄について、運営推進会議内にて検討する。 

備    考 

次回：令和 4年 1月 27日（木）14:00開催予定 

開催場所：中津江 1区公会堂 

※新型コロナウイルス感染症が収束するまでは、GHなごみ室内

での会議開催は難しい状況にて、中津江 1区公会堂をお借りす

ることとなる。 

 


